
COMMUNAUTE DE COMMUNES DE SERRE - PONCON

COMPTE RENDU DU CONSEIL COMMUNAUTAIRE DU 10 DECEMBRE 2021
A 18 h OO AU POLE CULTUREL A SAVINES-LE-LAC

Présents: MAXIMIN Christine, BARRAL Jean-Marie, ROUX Noëlle, DURAND Christian,
BERTRAND Gina, ARNAUD Jérôme, PEYRON Michel, EYMEOUD Chantal, SILVE Wiebke,
AUDIER Marc, CEARD Audrey (à partir de l8 h 18), COULOUMY Christian, BERNARD-BRLINEL
Franck, MARROU Jehanne, BUFFIERE Gilles, CANTON Claire, VOLLAIRE Pierre, GAMBAUDO
Georges, VERRIER Jean-Luc, BOSQ Gustave, PARIS Bruno, RAIZER Bernard, BERENGUEL Victor,
METTAVANT Colette.

Absents représentés : SARDY Claire donne pouvoir à CEARD Audrey,
ZAPATEzuA Béatrice donne pouvoir à BERTRAND Gina,
PARPILLON Christian donne pouvoir à COULOUMY Christian
DIDIER Alexandre donne pouvoir à SILVE Wiebke,
MONTABONE Michel donne pouvoir à GAMBAUDO Georges,
MELMONT Jean-Marie donne pouvoir à BARRAL Jean-Marie
MAILLARD Laurent donne pouvoir à VERRIER Jean-Luc
ROUX Chantal donne pouvoir à MAXIMIN Christine
DEPEILLE Zoi'a donne pouvoir à BERNARD BRLINEL Franck.

Absents excusés : SCARAFAGIO Stéphane, MICIIEL Christine, GANDOIS Jean-Pierre, PELISSIER
Robert.

Absent: ROMMENS Sophie

ant.i.{.*nt.i.*
La séance est ouverte à 18 h 05.

Nomination du secrétaire de séance : Christine MAXIMIN.

Madame la Présidente, remercie tous les membres de leur présence et procède à I'appel des délégués.
Le compte rendu du conseil communautaire du 25 octobre 2021, est adopté à l'LINANIMITE.

AFFAIRES GENERALES

>RAPPORT NO

membres dans la
Bois Enersie »

20211218 | 5-3 Désignation de représentants: désignation modificative de
commission thématique (( Environnement, Forêt, Agriculture et Plateforme

Madame la présidente présente la délibération.

La délibération est votée à I'unanimité

>RAPPORT n"20211219: 7-9 Prise de participation (58M,...) : ARBA REGION SUD
robation du rannort annuel 2020.

Madame la présidente présente la délibération.

La délibération est votée à l'unanimité

> RAPPORT No20211220 : 4.1 Personnel titulaire et stagiaire de la F.P.T: Approbation du
protocole RTT
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Madame la présidente présente la délibération.

La délibération est votée à I'unanimité

> RAPPORT No 20211221 : 4.1 Personnel titulaire et stagiaire de la F.P.I: Détermination
des ratios Drom uvables dans le cadrc de l'avancement de

Madame la présidente présente la délibération.

La délibération est votée à I'unanimité

> RAPPORT N" 20211222 z 4.2 Personnels cc,ntractuels - Ouverture d'un emploi permanent
de « Gestion Administrative pôle ADS Urbanisme >>

Madame la présidente présente la délibération.

La délibération est votée à l'unanimité

> RAPPORT No 20211223 : 4.2 Personnel; contractuels -
permanent de « animateur LEADER » ontrule et rempluce
octobre 2021

Pierre VOLLAIRE présente la délibération.

La délibération est votée à l'unanimité

Ouverture d'un emploi non
délibération 2021 208 du 25

Madame la présidente présente la délibération.

La délibération est votée à l'unanimité

> RAPPORT No 2021/225 : 4.1 Personnel titut,:tire et stagiaire de la F.P.I: Mise à disposition
agent CCAS Embrun à la CCSP pour le CISP )

Madame la présidente présente la délibération.

La délibération est votée à l'unanimité

>RAPPORT No 20211226 z 1-4 Autres contralr .'Renouvellement convention locaux CCSP

Arrivée de A CEARD à 18 h 18.

Madame la présidente présente la délibération. E lle précise que le déménagement de la CCSP se

fera dans les actuels locaux de la DGFiP, une fo s que ces services auront été relogés par la ville
d'Embrun.

> RAPPORT No 20211224 : 4.1 Personnel titu,aire et stagiaire de la
agent CCSP à la Commune Embrun - DGS

La délibération est votée à l'unanimité
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>RAPPORT No 20211227 : 7.1 Décisions budgétaires - Décision modificative no2 budget
rincinal

Christian DURAND présente la délibération.

La délibération est votée à l'unanimité

>RAPPORT No 20211228 z 7-5 Subventions : Subventions aux ASA d'irrisation

Christian DURAND présente la délibération.

La délibération est votée à l'unanimité

>RAPPORT No 20211229 z 7.5 Subventions- Attribution du programme de subventions
2021- Partie 5 Comité ski Alpes Provence

Pierre VOLLAIRE présente la délibération.

La délibération est votée à I'unanimité

>RAPPORT No 20211230 z 8-9 Culture.' Convention relative à la participation de la
communauté de communes à la commune d'Embrun pour l'Ecole de Musique et de Danse
d'Embrun afin de mener le projet Musique à l'école sur Serre-Ponçon

Madame la présidente présente la délibération.

La délibération est votée à l'unanimité

>RAPPORT No 20211231 : 8-9 Culture.' Convention BD05 - Aide au poste de bibliothécaire-
coordonnateur

Madame la présidente présente la délibération.

La délibération est votée à l'unanimité

>RAPPORT No 20211232 : 1-4 Autres contrats.' Contrat territorial de relance et de
transition écolosique - Sienature

Madame la présidente présente la délibération. Elle rappelle que ce contrat organise les projets
dans le cadre de la transition énergétique, du développement durable des activités économiques,
agricoles et touristiques, du développement de la cohésion sociale.

Claire CANTON demande des exemples concrets de projets 2022. Madame la présidente cite 2
programmes de mobilité douce (Crots à Savines-le-Lac en 2022 avant une extension à partir de
2023 de Chorges à Châteauroux-1es-Alpes), des programmes d'amélioration de l'habitat, etla
création d'une nouvelle ressourcerie et d'une matériauthèque.

Marc AUDIER ajoute que l'espace de valorisation projeté vise à encourager le réemploi qui
constitue l'attitude la plus vertueuse en matière de prévention des déchets.

La délibération est votée à I'unanimité

>RAPPORT No 20211233 z 1-4 : Autres contrats: Programme << Avenir Montagne
Ingénierie »
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Madame la présidente présente la délibération.

La délibération est votée à l'unanimité

> RAPPORT No 20211234 : 4.2 Personnels contractuels - Ouverture d'un emploi non-

Madame la présidente présente la délibération.

La délibération est votée à l'unanimité

>RAPPORT No 20211235 : l-4 : Autres co ttrsts: Appel à projet << Avenir Montagne
Mobilité »

Madame la présidente présente la délibération.

Claire CANTON demande dans quel délai ce pro et démarrera. Madame la présidente répond que

le démarrage est prévu rapidement et dès que le recrutement du chargé de projet aura eu lieu.

La délibération est votée à l'unanimité

>RAPPORT No 20211236 : l-l: Marchés 1'ublics.' Avenant
l'assistance à maîtrise d'ouvrage et l'assistat ce technique du
Monviso - IncL Bien vieillir.

no 1 au marché relatif à

dossier ALCOTRA Terres

du schéma
délibération

Madame la présidente présente la délibération.

La délibération est votée à l'unanimité

>RAPPORT No 20211237 : 8-4 Aménagement lu territoire - Convention d'entente financière
entre la CCGQ et la CCSP relative aux trav:rux d'aménagement d'un espace réservé aux
déplacements doux dans le cadre du projet sin ple TERRES MOI{VISO - ECO : économies

territorial terres Monvis r - Signature avenant 1 -

Christine MAXIMIN présente la délibération.

La délibération est votée à l'unanimité

>RAPPORT No 20211238 z 8-4 Aménageme û du teruitoire.' Mise en æuvre
cyclable, modilication plan de financement. ANNULE ET REMPLACE la
no202l 193 du 17 I 05 12021

Christine MAXIMIN présente la délibération.

La délibération est votée à l'unanimité

>RAPPORT No 20211239 z 8-4 Aménagetnent du territoire - Convention relative à
l'animation et la promotion de I'espace VTT-FFC Serre- Ponçon: Convention application
« BIKE EXPLO ».

Christine MAXIMIN présente la délibération.
La délibération est votée à l'unanimité
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>RAPPORT No 20211240 i 8-4 Aménagement du territoire - Convention relative à la
mutualisation de Geotrek et à la valorisation sur le portail départemental << Alpes Rando >>

Christine MAXIMIN présente la délibération.

La délibération est votée à l'unanimité

RAPPORT No 20211240 BIS : 1-1 Msrchés publics - Prestations de services de transports sur
le territoire de la Communauté de communes de Serre-Ponçon

Christian DURAND présente la délibération et rappelle que la CAO s'est réunie avant le conseil
communautaire.

Madame la présidente précise que le service Embrun - Les Orres sera piloté par la CCSP en2023.

Claire CANTON derirande le tarif des navettes. Madame la présidente répond que c'est gratuit.

Pierre VOLLAIRE ne prend pas part ni aux débats ni au vote.

La délibération est votée à I'unanimité

>RAPPORT No 2021/241z 8.8 Environnement; GEMAPI -Autorisation initiale svstème
endiguement du torrent de Boscodon

Jean-Marie BARRAL présente la délibération.

La délibération est votée à l'unanimité

>RAPPORT No 20211242: 8.8 Environnement : GEMAPI Conventions système
d'endisuement torrent de Boscodon

Jean-Marie BARRAL présente la délibération.

La délibération est votée à l'unanimité

>RAPPORT No 20211243 z 8,8 Envîronnement: GEMAPI - Convention de coopération avec
le Conservatoire d'espaces naturels Provence-Alpes-Côte d'Azur.

Christian COULOUMY présente la délibération.

La délibération est votée à I'unanimité

>RAPPORT No 20211244 z 1-1 Marchés publics ; GEMAPI : Projet avenant marché de
travaux 2021CCSP06 lot I - travaux dans le Riou sec sur la commune des Orres

Jean-Marie BARRAL présente la délibération.

La délibération est votée à l'unanimité

>RAPPORT No 20211245 : t-l Marchés publics : GEMAPI : Projet avenant marché
travaux 2021CCSP06 lot 3 - t du torrent des Vachères Baratier.

Jean-Marie BARRAL présente la délibération.
La délibération est votée à I'unanimité
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ASSAINISSEMENT:

> RAPPORT No 20211246 : 1.2 Délégstions r,,z Service Public : Service Assainissement:
Avenant no4 au contrat de DSP assainissement (pour l'augmentation de capacité de la STEP
Saint-André d'Embrun << Les Clozards »)

Marc AUDIER présente la délibération.

Gilles BUFFIERE souhaite aborder la situation avt c VEOLIA.
ce n'est pas l'objet du rapport et l'invite à interveni:'au moment

La délibération est votée à l'unanimité

Madame la présidente indique que
des questions diverses.

> RAPPORT No 20211247 : 7.1 Décisions budgttoires.' budget Assainissement 2021 Décision
Modificative no4

Marc AUDIER présente la délibération.

La délibération est votée à l'unanimité

> RAPPORT No 20211248: 7.2 Fiscalité: cation Assainissement Collectif (AC

Marc AUDIER présente la délibération. Il rappelk le contexte de la convergence tarifaire décidée
fin2020 dont il convient de poursuivre la mise en (Euvre.

La délibération est votée à l'unanimité

> RAPPORT No 20211249 : 7.2 Fiscalité z \pplication de la pénalité
raccordement au réseau collectif ou refus dr contrôle d'assainissement
modification des règlements de service

en cas de non-
non collectif et

Marc AUDIER présente la délibération.

La délibération est votée à l'unanimité

> RAPPORT No 20211250 : 7.5 Subventions.' Ilemande de financement pour les diagnostics
et schémas directeurs d'assainissement des systl:mes d'assainissement collectif de Chorges et

Saint-André-d'Embrun

Marc AUDIER présente la délibération.

La délibération est votée à l'unanimité

DECHETS SMICTOM :

> RAPPORT No 20211251 z 4.2 Personnels contractuels - Ouverture d'un emploi non-

anent de <<

Pierre VOLLAIRE présente la délibération.

La délibération est votée à l'unanimité

> RAPPORT No 20211252: 7.5.1 demande de subvention

l'« Atelier et Chantier d'Insertion >> Ressourcelie de Pralo
de financement pour



Pierre VOLLAIRE présente la délibération.

La délibération est votée à I'unanimité

> RAPPORT No 20211253 : 7.1 Décisions budgétaires - Cession du véhicule Citroën C3

Pierre VOLLAIRE présente la délibération.

La délibération est votée à l'unanimité

> RAPPORT No 20211254 z 7.1 Décisions budgétaires - Décision Modificative no2, budget
imitif 2021 Réeie SMICTOM

Pierre VOLLAIRE présente la délibération.

La délibération est votée à l'unanimité

Pierre VOLLAIRE présente la délibération.

La délibération est votée à I'unanimité

> RAPPORT No 20211255 :

d'Enlèvement des Ordures
Année2022

7.6 Contributions budgétaires -
Ménagères et Assimilées pour

Tarifs de la Redevance Spéciale
les professionnels (RSEOM) -

> RAPPORT No 20211256: 7.6 Contributions budgétaires - Tarif des déchets enfouis sur
I'Installation de Stockage de Déchets Non Dangereux (ISDND).

Pierre VOLLAIRE présente la délibération.

La délibération est votée à I'unanimité

Assainissement - dysfonctionnement des pompes à lixiviats, reprise de I'ISDND de Pralong.

Pierre VOLLAIRE présente la délibération.

La délibération est votée à l'unanimité

> RAPPORT No 20211258: l-l
ordures ménagères résiduelles et

Morchés publics: prestations de collecte, transport des
des matériaux issus du tri sélectif sur la commune de

Pierre VOLLAIRE présente la délibération.
Marc AUDIER rappelle que le lot « enfouissement » a été enlevé pour diminuer les coûts.

La délibération est votée à I'unanimité

Pierre VOLLAIRE présente la délibération.

La délibération est votée à l'unanimité

> RAPPORT No 20211259 z 1-1 Marchés publics: Attribution du marché no202l-06 -
MAPA Fourniture de com urs et de bioseaux.
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> RAPPORT No 20211260: 7.6 Contributions budgétaires
de matériel de comnostase des nrofessionnels nu blic et nri

Pierre VOLLAIRE présente la délibération.

Claire CANTON demande si la promotion de t es services sera réalisée.
confirme que la communication est déjà effectuée Marc AUDIER complète
communication auprès des professionnels et des pa.ticuliers sera poursuivie.
Jean-Luc VERRIER précise que la commune de Prunières a communiqué sur
ces composteurs collectifs dans son bulletin municrpal.

La délibération est votée à l'unanimité

mise à disposition
riétés

Pierre VOLLAIRE
en rappelant que la

la mise en place de

: Convention de

> RAPPORT No 20211261: 1-4 Autres de t ontrats - Convention avec TFM PNEUS

Pierre VOLLAIRE, présente la délibération.

La délibération est votée à l'unanimité

CENTRE AOAATIOAE :

> RAPPORT No 202U262 Mise à disposition
t Commune Embrun à

: 4.1 Personnel titula re et stagiaire de la
Ia CCSP C AQUA

Franck BERNARD-BRUNEL présente la délibérar ion.

La délibération est votée à l'unanimité

OUESTIONS DIVERSES

Gilles BUFFIERE souhaite aborder la situation avec le délégataire assainissement VEOLIA,
notamment par rapport aux conclusions de la Cornmission Spéciale de Révision. Marc AUDIER
précise que les 2 experts missionnés par VEOI IA et le Tribunal Administratif ont pris une

position défavorable à la CCSP et l'expert a fait 'aloir son avis dissident. Madame la présidente

précise qu'elle est toujours disposée à négocier un,' conclusion amiable.

Jean-Luc VERRIER rappelle le COPI de la charte forestière préw lundi 13 décembre 2021 et

encourage les élus à être présent ou se faire représt'nter.

Christian COULOUMY indique qu'il a eu des relours de personnes apercevant des chasseurs sur

les installations d'observation des oiseaux, et propose de réserver cet espace à la seule

observation. Victor BERENGUEL propose d étudier cette possibilité avec la Fédération

Départementale de chasse, et précise qu'il y a au;si des incivilités sur cet équipement. Il précise

aussi que les déchets récemment trouvés provienrrent de communes en amont du lac. Madame la

présidente confirme qu'une discussion avec la fédiration de la chasse doit permettre d'avancer sur

cette question.

Michel PEYRON réagit sur les rapports GEIV'rAPI et conseille d'inclure dans les plans de

sauvegarde l'accueil des automobilistes qui pourrrrient être bloqués.

Christian DURAND informe que les services de 'Etat ne veulent plus indemniser les attaques du

loup, notamment sur les bovins. Il suggère la réd rction d'un courrier à la Préfète pour alerter sur

ces difficultés et lui demander d'indemniser les él )veurs concernés.
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Gilles BUFFIERE demande si des meutes de loup ont été détectées sur le territoire. Christian
COULOUMY répond que des meutes ont été détectées. Il défend la cohabitation entre le loup et
les agriculteurs.

Madame la présidente annonce le prochain conseil communautaire le 31 janvier 2022 à Chorges.
Elle souhaite remercier Caroline RUIZ, directrice du SMICTOM, qui quitte la CCSP, et salue le
travail réalisé. Son remplaçant a été recruté. Marc AUDIER remercie également Caroline RUIZ.

Madame la présidente profite de la fin d'année pour remercier l'ensemble du personnel de la
CCSP et salue le travail réalisé qui contribue à l'attractivité du territoire. Elle s'engage à
poursuivre le travail de construction de l'avenir du territoire avec tous les conseillers
communautaires dont elle se réjoui de la diversité des sensibilités et qu'elle remercie. Elle annonce
qu'elle ira à la rencontre des citoyens dans les communes pour échanger avec eux sur les sujets
traités par f intercommunalité.

Georges GAMBAUDO termine la réunion par quelques mots d'humour pour remercier la
présidente et les équipes.

La séance est levée à 19 h 50.

Affiché, t" h/ig- / lDLl

Chantal EYMEOUD

La Présidente,
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